
坚持稳中求进，把稳增长各项政策措施落到实处，龚正于绍良等出席
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    本报讯 市委财经工作委员会昨天举行

会议，分析今年以来经济运行情况和发展形
势，研究下阶段促进经济健康运行、增强发展

动力活力重点工作。市委书记、市委财经工作
委员会主任李强主持会议并讲话。

市委副书记、市长、市委财经工作委员会
副主任龚正，市委副书记、市委财经工作委员

会成员于绍良出席会议并讲话。市委常委吴

清、诸葛宇杰出席。
会议分别听取市发展改革委、市财政局、

市统计局、市经济信息化委、市住房城乡建设

管理委、市国资委关于全市经济社会发展形势

和财政收支情况，做大做强“五型经济”、推进
国际数据港建设、建立健全商办楼宇动态监测

和调控机制、创新和扩大国有资本产业投资等
情况汇报。

会议指出，四季度重在收官冲刺。全市各
区各部门要把学习贯彻习近平总书记重要指

示作为全部工作的鲜明主题和突出主线，坚

持稳中求进工作总基调，把稳增长各项政策
措施落到实处，争取全年工作取得更好结果。

要坚持底线思维，注重防范风险，以确定性的

措施有效应对不确定性的变化。聚焦重点行

业、重点企业、重点领域，加快重点项目落地
开工和竣工投产速度。毫不松懈抓好常态化

疫情防控，为经济社会发展筑牢坚实基础。
会议指出，要把发展“五型经济”具体

落实到微观市场主体上，落实到招商引资
和企业服务各项具体工作中去，分类分层

分级施策，探索不同发展路径，注重特色优

势打造，构建活力生态系统，促进“五型经
济”融合发展。

要抓紧谋划、大力推进国际数据港建设，

正确处理好硬件和软件、汇聚和应用、政府和

市场、技术和制度、发展和安全的关系，为做
强做优做大数字经济、推进城市数字化转型

提供坚实支撑。
要科学规划商办楼宇建设运营，优化布

局结构、提升品质功能，建立健全动态监测和
调控机制，更好促进商办楼宇市场健康发展。

要创新和扩大国有资本产业投资，建立健全

国有资本重大产业投资决策机制，各展所能、
各扬其长，更好助力培育壮大我市经济发展

新动能。

    本报讯 市委副

书记、市长龚正昨天
主持召开市政府常务

会议，传达学习全国
老龄工作会议精神，

强调要按照市委部
署，推动本市老龄工

作不断迈上新台阶，

加快上海市数字医学
创新中心建设，做好

2021 北外滩国际航
运论坛筹备工作。

会议指出，要认真
学习贯彻习近平总书

记关于老龄工作的重
要指示精神，全面落实

老龄工作重点任务。要
双轮驱动，协同推进老

龄事业和产业发展，打

造更加公平、更可持
续、结构合理的老年社

会保障体系，更加充
分、更加均衡、优质精

准的养老服务体系，更
加便捷、更高品质、综

合连续的老年健康服
务体系，持续提振“银

发经济”。

会议指出，要坚
持对标国际一流，集聚优势资源，全力推进

数字医学创新中心建设，努力为全国数字医
学发展探索标准、树立标杆、作出示范。要注

重开放建设，吸引各类主体积极参与，加强
科研协同、资源联动。要注重融合发展，加大

数据挖掘力度，强化场景建设、技术研发和
产品应用，助力全市生物医药产业发展。要

注重创新引领，积极探索人才培养、引进、使

用、评价等机制，充分激发活力。
2021北外滩国际航运论坛将于 11月

3日至 5日在沪举行。会议指出，北外滩航
运论坛是在上海基本建成国际航运中心

后，由上海市、交通运输部共同打造的国际
化、高端化、专业化品牌论坛。要全力做好

筹备工作，抓好方案完善、服务保障、宣传

推广，进一步提升航运中心的软实力。

会议还研究了其他事项。

    本报讯 全力抓冲刺、抓落实、抓收尾，市

政府昨天召开四季度工作会议。市委副书记、
市长龚正讲话强调，要深入学习贯彻习近平

总书记考察上海和在浦东开发开放 30 周年
庆祝大会上的重要讲话精神，在市委的坚强

领导下，坚持稳中求进工作总基调，咬住目标
不动摇，狠抓落实不松劲，确保今年各项工作

顺利收官，为明年工作打下扎实基础。

龚正指出，当前，全市经济稳中加固、稳
中有进、稳中向好的态势没有变，经济发展

韧性进一步增强。同时，外部环境复杂严峻的
形势也没有变，经济运行中的不确定不稳定

因素需密切关注。要坚定信心、保持定力，努
力推动经济社会高质量发展取得更大成效。

龚正指出，要着力保持经济运行在合理区

间，持续用力促进产业稳定发展，推进重大工
程、重大项目建设，激发消费潜力，稳定外贸基

本盘，优化营商环境。要着力推动改革开放创新
向纵深发展，持续推进浦东高水平改革开放、长

三角一体化发展、第四届进博会等重点工作，在
抓进度、谋突破、见成效上狠下功夫。

龚正强调，要高度警惕、深刻认识疫情形势
的严峻性和复杂性，坚决克服麻痹思想、厌战情

绪、侥幸心理、松劲心态，进一步织密织牢疫情
防控安全网。

市领导吴清、宗明出席，舒庆、彭沉雷、陈

通、张为部署有关重点工作。

重在收官冲刺争取全年取得更好结果
李强主持市委财经委会议，研究增强发展动力活力重点工作

全力抓冲刺抓落实抓收尾
市政府召开四季度工作会议，龚正讲话

    我国拟针对电信网络诈骗专门立法。 10

月 19日， 反电信网络诈骗法草案首次提请

全国人大常委会会议审议。草案增强立法针
对性、实用性、有效性，全面落实打防管控各

项措施， 规定反电信网络诈骗各部门职责、

企业职责和地方政府职责等。

有人说，诈骗和反诈像一场没有硝烟的

战争。 2020年，全国共立案电信网络诈骗案

件 92.7 万起； 案件造成群众损失 353.7 亿
元；此类犯罪警情占全部刑事警情的比例超

过 40%……电信网络诈骗是群众最深恶痛

绝的犯罪类型之一。 而且，与人们的固有印
象不同， 作为互联网原住民的 90后、00后，

正在成为诈骗团伙的主要目标。 年轻、受过
良好教育、熟悉互联网……都不足以让一个

人对诈骗“免疫”。

电信网络诈骗已经形成完整的 “产业

链”，大量“黑灰产”涉入其中，成为诈骗的

“上下游”。 安全专家介绍，当下，一个人、一
台电脑就足够实施诈骗，其他外包给“专业

人士”———引流推广、养号、支付渠道、洗钱

……在近日破获的一起案件中，犯罪嫌疑人
通过技术手段，大批量“复活”因涉及诈骗已

被限制登录的微信账号，并提供给境外不法
分子用于诈骗。 面对这样的情况，推动形成

全链条反诈、全行业阻诈、全社会防诈的打
防管控格局，就非常重要。

用法律为反诈护航，有助于完善综合治

理、源头治理和依法治理。比如，反电信网络
诈骗法草案提出，国务院建立打击治理电信

网络诈骗工作机制， 统筹协调打击治理工

作；完善电话卡、物联网卡、金融账户、互联
网账号有关基础管理制度；加强对涉诈相关

非法服务、设备、产业的治理；预警劝阻、紧
急止付、快速冻结制度上升为法律规定……

为了更有效地预防和打击诈骗，法规建设必
不可少。这既能使反诈措施和制度获得更明

确的法律依据，更加“有法可依”，也有助于

形成更强的治理合力。

对电信网络诈骗，事前防范和事后打击须双
管齐下。 普通人可以随手标记诈骗电话，及时举

报诈骗行为， 政府和企业更要切实承担各自责
任。 通过社会共治、群策群力，阻止诈骗得逞。

用法律为“反诈”护航 纪 玉

    车辆驶入后消杀，司机信息登记、核查、

测温，安排靠泊口，然后货物开柜、消杀，静置

后再进行核酸采样……今天上午 10时，第四
届中国国际进口博览会的“第一车”进口冷链

食品展品———300多公斤来自新西兰的优质
冷草饲牛肉、羊肉和鹿肉抵达进博会冷链食

品专用总仓。

“和去年相比，今年进口冷链食品展品大

包装进行消毒后，小包装也要消杀，等到货物
和环境的阴性证明全部出来后，再给小包装换

上国产的新盒子，并贴上进博会进口冷链的出
库追溯单，确保万无一失。”上海市市场监管局

食品安全协调处副处长陈艳告诉记者，今年制
定的《第四届进博会冷链食品疫情防控专项工

作方案》和去年相比，明确了“总仓”增加对冷

链食品最小展览展示或使用最小包装表面进
行全面消毒和核酸检测。消毒后并经核酸检

测阴性的，方允许运输进入展馆。

“第四届进博会进口冷链食品展品出库追
溯清单”上，则记录着展商名称、具体展位、展品

原产国、国内联系人、核酸检测单位、生产日期、
预计入仓和实际入仓时间等基本身份信息，并

附有“二维码”，便于总仓对货品的管理，也方便
货物“入馆查验”和“溯源”。没这张“身份证明”

不允许入馆，在展馆发现无这张“身份证明”进

口冷链食品将予以立即撤展和追踪处理。
此外，对已在其他“第一存放点”等地经

过外包装表面消毒和核酸检测并取得相关证
明的，进入总仓仍需要进行小包装表面消毒

和核酸检测。这意味着，今年所有进口冷链食
品展品将消毒到最小包装，在总仓就完成对

进口冷链食品展品的“全面体检”，将风险控
制关口前移，将隐患消除在展馆外。

记者获悉，随着“第一车”的到来，在接下来

一周内，将陆续有 49车的进口冷链食品展品按
照“口岸检验检疫、分批进入总仓、集中消毒和核

酸检测、统一运输入馆”的要求分批运至总仓，完

成进馆前的“全身体检”。 本报记者 裘颖琼

进博会新增进口冷链食品“小包装”消毒环节

“第一车”展品进入“总仓”
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